



ゆりの里の百合

一生勉強 一生感動 一生青春 (第66号)

令和六年六月の例会 六月二十五日（木）に、全会員を対象にした月に一度の例会が行われました。

メインは、小林久子会長の講演「日本の美しい歌」で、洋楽歌唱のあけぼのについて話された後、童謡の里を訪ねたときの多くの写真を紹介され、最後は全員で故郷を合唱して終わりました。詳しくは来月の八月号で紹介いたします。

講演に先立つて、

福井いきいき会新聞

2024年7月1日発行：福井いきいき市会：福井市中央1-9-29：0776-28-6464
発行責任者：吉岡副会

令和六年五月の 例会講演の概要

1



講師の服部佐和子氏



故濱田芳雄氏

当会の相談役である濱田芳雄氏（享年百一歳）が、六月三十日の早朝にご逝去されました。濱田氏には、当会の立ち上げから組織の確立、そして運営に至るまで、その広範な実業家としての経験をもとにご指導を賜つてきました。

太平洋戦争中はインバール作戦に従軍され、その際の悲惨な体験から平和の尊さを語り継ぎ、また、人間として守るべき人生の教訓を当新聞に連載してくださいました。

濱田氏は、まさに当会の精神的支柱でありました。その後ろ盾を失つた悲しみに満ちています。生前のご指導に深く感謝し、心から安らかな眠りについていただけるようお祈り申し上げます。

北陸満友会は、戦後満州等ソ連占領地から引揚げてこられた北陸三県在住の引揚者のみなさんが悲惨な体験の事実を後世に伝えたいとの思いを込めて、二〇一三年十二月に設立された会です。宮岸氏は、生後すぐに旧満州に渡り、十歳で終戦を迎えた。両親と弟二人、妹と共に中国・長春

令和六年七月の行事予定 例会講演 「満州国で残留孤児に ならなかつた僕」 講師 北塙謹文長

令和6年7月の行事予定表

月	曜日	活動場所		開始時間	行事名
1	月		B	13:00	合唱サークル
2	火	Aマ	B	13:00	映画鑑賞会(洋画)
3	水		B	13:00	有望投資銘柄討論会
4	木		B	13:00	囲碁将棋
5	金	Aマ	B	13:00	よろず討論会
6	土	Aマ	B	13:00	卓話を聞く会
7	日	Aマ			
8	月		B	13:15	新聞記事を読む会
9	火	Aマ	B	13:00	運営委員会
10	水		B	13:15	チャレンジパソコン
11	木	市体育館		13:00	ピンポンの会
		ハピリン4F		13:30	芸能クラブ
			B	13:00	囲碁将棋
12	金	Aマ	B	13:15	YouTubeを楽しむ会
13	土	Aマ		13:15	映画鑑賞会(中国映画)
14	日	Aマ			
15	月		B	11:00	手作りの会
			B	13:00	短歌の会
16	火	Aマ	B	10:00	おしゃべりサロン
			B	13:15	映画観賞会(邦画)
17	水		B	13:00	経済指標を考える会
		アオッサ6階レクA		13:30	うたのサロン
18	木	市体育館		13:00	ピンポンの会
			B	13:15	私の趣味
19	金	Aマ	B	13:00	歴史を楽しむ会
20	土	Aマ	B	10:00	私の健康法
			B	13:00	川柳同好会
21	日	Aマ			
22	月		B	13:15	新聞記事を読む会
23	火	ハピリン4F		13:30	芸能クラブ
		Aマ	B	13:00	音楽鑑賞会
24	水		B	13:15	ネットで世界旅行
25	木	アオッサ706,707号室		13:00	例会
26	金	Aマ	市体育館	13:00	ピンポンの会
		ハピリン4F		13:00	夜明けの会
		コートダジュール		13:00	カラオケうた会
			B	13:00	囲碁将棋
27	土	Aマ	B	13:15	気軽にカラオケ
28	日	Aマ			
29	月				
30	火	Aマ	市体育館	13:00	ピンポンの会
31	水				

市の隠れ家で過ごし、終戦の翌年に引き揚げ船で日本に帰国しましたが、その体験をお話になりま
す。

歴史を楽しむ会
竜馬と薩長連合
(通説と新説)
小坂 武士氏

「福井の皆さん、激動の幕末に活躍した福井の先人を全国に発信しませんか?」橋本左内を称賛した西郷隆盛の薩摩には記念館、吉田松陰の長州には松下村塾。福井の橋本左内顕彰には何もない。

今こそ、福井駅前に橋本左内・横井小楠の銅像を建立し、顕彰記念館を設立しましよう。幕末に大活躍したという竜馬の伝説は間違い。大した仕事をしておらず、薩長同盟にも立ち会っていないなど、歴史の再評価が起きています。

メの君の名は、フラガール、
フジコ・ヘミングの時間
が候補映画です。ぜひご
参加を。

音楽鑑賞会

久しぶりにカペンターブルズの曲を聴きませんか。
トップ「オブザワールド」など用意しています。ご
参加をお待ちしています。

主宰 小林久子

インターネット世界旅行

台湾南部（高雄市）など
へ行つてみよう

台南市は豊かな歴史を持
ち、古都として知られて



高雄市忠烈祠

います。日本の植民地時代から多様な文化が混じり合い、歴史的建造物や遺跡が残っています。高雄市は台湾南部の港湾都

は有効のこと。実際に能
に出会つたことがあつたが、
クマのほうが先に気づいて
いてこちらを怖がつてゐる
様子だったそうです。ただ、
北陸の熊と違つて、北海道
や東北の熊は人を襲うと聞
いている。

第三の一山登りで大切なこと」については、無事に帰つてこそ登山なので、開発された軽量の登山靴やりュックは登山者にはありがたい。水を飲むことも大切で、一リットルは必要だ。日焼けは、特に首の日焼けに注意がいると話されました。

次に、里山歩きに必要な物は、汗冷えしない化繊の服装、防寒対策、水筒、熊鈴やブジオ、非常食、スマートフォン、懐中電灯などであり、バッテリーは消費に注意する必要があるとのことでした。最後に、登山の基本ルール八つを紹介され、講演を終わりました。

盛り沢山のお話で、登山の魅力を充分、伝えていた

また、この日は、日本語で出された質問に答える「ChatGPT」という別のA.I.も使用してみました。どのようにA.I.に質問をするかを考えること自体が楽しく、それが「認知症予防や健康寿命の延伸に役立つ」という言葉にピッタリの「チャレンジパソコンサークル」です。七月のサークルでも、さらに進んだA.I.を使ってみる予定です。チャレンジパソコン俱楽部は、七月から開始します。リユース品ですが、高性能のパソコン二台をすでに購入し、役立つソフトも揃えています。今からでも参加できますよ。

経済関係の「サ ークル」 概要の報告

入り、役立つソフトも揃っています。
今からでも参加できますよ。

経済関係の二サークルの
概要の報告

主宰者 酒井慎夫

二つのサークルは、「有望投資銘柄討論会」と「経済指標を考える会」の二つで、前者は第一水曜日の午後、後者は第三水曜日の午後に開催されています。

個人の資産形成のための政府のスローガンになっています。利息がわざかな銀行預金を、諸外国並みの投資へとシフトさせようとする政策なのです。

しかし、やみくもに投資をすることはできません。この二つの講座では、経済会の変化をどう読み取るか、投資するならどのような方法がよいか、そして具体的の投資する株などをどう選んだらよいかについて、解説しています。

一、まず経済の動きを知るには、日経平均株価や米国のダウ平均とNASDAQ指数のチャートを見ることです。これらの株価やチャートは、為替レート、半導体製造の急速な進化、戦争の勃発、米国インフレや金利など様々な要因で変動し、しかも変動するタイミングがあるのです。それは、米国の金利変更を行う日時や、日銀の政策金利決定会議といつた主要国の重要な会議

業の時価総額がその企業の純資産の何倍になつてゐるかという指標です。PBRが一より低い会社は、生産性が悪い会社で投資対象には向かないでしよう。

三、個々の株式の売買が難しいと思う方には、株価が日経平均株価と連動して変化するETFという銘柄や、半導体関係のグローバルX半導体（世界株式）ETFがお勧めです。

毎回の講座では、たくさんの会社の株価の変化やPER、PBRの値をまとめた表を配布し、それらを基に、投資対象として何が良いかを参加者とともに議論し、模擬売買などもしています。多くの会員の参加を期待しています。

スパーで一喜一憂	長思案	澤村 玲子
歳重ね 体型だけは 丸くなり	高谷三恵子	
アサガオ 今年は何色 種をまく		
誘いなよ 誘わな前に 進まない	小坂 武士	
A.I.は好奇心を 刺激する	上坂 征夫	
吉岡 芳夫		
句を一句最後の五文字に 四苦八苦	増永 一夫	
指痛い 歩けないよ 加齢です	大野 勉	
ご挨拶 まずは相手を 褒めてから	南部 歳子	
八十八になればなつたで 欲が出る	新田ヨシエ	
予約して チラ見診察	山田 良彦	
赤似合う 褒められ増えた 赤い服	薬ドバア	
吉田美恵子		

夜明けの会の報告

七
告

帰つてこそ登山なので、開発された軽量の登山靴やりュックは登山者にはありがたい。水を飲むことも大切で、シリットルは必要だ。日焼けは、特に首の日焼けに注意がいると話されました。

次に、里山歩きに必要な物は、汗冷えしない化繊の服装、防寒対策、水筒、熊鈴やブジオ、非常食、スマートフォン、懐中電灯などであり、バッテリーは消費に注意する必要があるとのことでした。最後に、登山の基本ルール八つを紹介され、講演を終わりました。

盛り沢山のお話で、登山の魅力を充分、伝えていた

去る五月三十一日(金)ハピリン四階ボランティアセンターにて夜明けの会を開催しました。当日は福井県立看護専門学校より、生徒さん四名(男一女三)が、地域の高齢者を見学する実習として参加されました。

今回の講師は、県内で幅広くまちづくりの専門家として活躍しておられる中川あきゆきさん(四十四才)をお招きして、我が福井の行為を勉強することにしました。中川さんは三重県生まれで愛知県育ち十八年前に福井市に来られた貴重な体験をされている方ですが、講演で、福井在住の私たち以上に福井について詳しく、福井愛にあふれていると感じました。福井の水はおい

井の環境づくりに、取り組んでいかなければと痛感した一日でした。

尚当日、福井県立大学の佐々井先生も参加され、看護学校の生徒さんもそれぞれ感動の言葉を述べて終了致しました。

ました。パソコンのマスターには集中力が必要なので、各チームごとに小グループを作り、サークルとは別の日程で指導することにしました。この活動は県のチャレンジ応援事業に応募しました（すでに認可済み）、「チャレンジ・パソコン俱楽部」として実施する予定です。

第二回目の活動では、パソコンでのメールやプリンターの使い方、インターネットを通じて当会のホームページを閲覧する実習を行いました。参加者が持ち込んだパソコンが古いOSであったり、個別に対応が必要でした。

第三回目は、主宰者が用意した三台のパソコンと、参加者が持ち込み、すぐ使えるパソコンを使い、イン



講師の中川あやかさん

新サークル
チャレンジパソコン

ソジパソコン

帰つてこそ登山なので、開発された軽量の登山靴やりュックは登山者にはありがたい。水を飲むことも大切で、シリットルは必要だ。日焼けは、特に首の日焼けに注意がいると話されました。

次に、里山歩きに必要な物は、汗冷えしない化繊の服装、防寒対策、水筒、熊鈴やブジオ、非常食、スマートフォン、懐中電灯などであり、バッテリーは消費に注意する必要があるとのことでした。最後に、登山の基本ルール八つを紹介され、講演を終わりました。

盛り沢山のお話で、登山の魅力を充分、伝えていた

去る五月三十一日(金)ハピリン四階ボランティアセンターにて夜明けの会を開催しました。当日は福井県立看護専門学校より、生徒さん四名(男一女三)が、生地の高齢者を見学する実習として参加されました。

今回の講師は、県内で幅広くまちづくりの専門家として活躍しておられる中川あきゆきさん(四十四才)をお招きして、我が福井の行末を勉強することにしました。中川さんは三重県生まれで愛知県育ち十八年前に福井市に来られた貴重な体験をされている方ですが、講演で、福井在住の弘こう

井の環境づくりに、取り組んでいかなければと痛感した一日でした。

尚当日、福井県立大学の佐々井先生も参加され、看護学校の生徒さんもそれぞれ感動の言葉を述べて終了致しました。

ました。パソコンのマスターには集中力が必要なので、各テーマごとに小グループを作り、サークルとは別の日程で指導することにしました。この活動は県のチャレンジ応援事業に応募し（すでに認可済み）、「チャレンジパソコン俱楽部」として実施する予定です。

第二回目の活動では、パソコンでのメールやプリンターの使い方、インターネットを通じて当会のホームページを閲覧する実習を行いました。参加者が持ち込んだパソコンが古いOSであつたり、個別に対応が必要でした。



生成AIが書いた絵